

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Estudio é ilustración

El hombre, cualquiera que sea su clase y condición, tiene un instinto vehemente y un anhelo profundo de conocer la verdad.

Por eso el placer no sacia del todo su espíritu, y aunque momentáneamente le satisfaga el goce, queda luego un vacío, mezcla de tristeza y desagrado, que no se llena ni se calma con las satisfacciones de la materia.

En consecuencia con este mismo principio que está elevado á la categoría de axioma, y que todas las escuelas aceptan, se basa la divina frase, fundamental de todas las filosofías, de que no solamente de pan vive el hombre, y desgraciado de éste, pobres de las sociedades que sólo tendieran á las satisfacciones de la materia, olvidando el cultivo de la inteligencia y el desarrollo de las grandes necesidades del espíritu.

Por la inteligencia es el hombre rey de la creación, aprisiona las fuerzas físicas y aumenta á cada paso nuevas energías que esclaviza para su servicio: por su inteligencia ocupan los pueblos los primeros puestos en el concierto de las naciones, y ciñe con los laureles de la inmortalidad á los afortunados que han podido entrever sobre su frente los poderosos destellos del genio.

La reflexión y el estudio, el estímulo y la fuerza de voluntad son los que ofrecen tan prodigioso milagro; con esas cualidades se levanta el nivel moral de los ciudadanos; se alcanzan los más altos puestos y se abordan los problemas más difíciles.

Tiene necesariamente el espíritu que anhela su desenvolvimiento, que salirse de los moldes ordinarios de la vida física: no se olvide que el hombre no vive sólo de pan, y cada uno en su esfera, el único camino fuera de las ambiciones bastardas y de placeres estériles para engrandecerse, es el que señala el estudio y la ilustración, la cual siempre se impone y siempre alcanza el más seguro de los triunfos.

EL GENERAL MARINA

PACIENCIA Y CONFIANZA

Es indudable que la Prensa, en general, ha acogido con unánime entusiasmo, la designación del ilustre general Marina, para el elevado cargo de Residente de España en Marruecos, y que se tienen puestas en su gestión las más fundadas esperanzas.

A continuación reproducimos lo que acerca del insigne caudillo escribe el Diario de la Marina de Madrid:

«Esa atmósfera impaciente que rodea al general Marina en los momentos actuales, sería un verdadero peligro si las condiciones personales del nuevo Alto Comisario no fuesen las que son, por fortuna para España.

Hay en la historia de ese bravo y sereno caudillo algo que descuella más que su heroísmo al frente de los tagalos del 73 de línea en el asalto de Binacayan; la estoica firmeza con que supo imponer al Gobierno y á la opinión en el mes de Agosto de 1909 en Melilla, el periodo de espera que fué preciso para organizar el lío que se crearon las deficiencias múltiples que se habían acumulado en los campos del Rif, y que era indispensable remediar antes de moverse á fondo.

No hay miedo, por tanto, de que esas

impaciencias perturben su equilibrado cerebro, y le empujen á hechos impremeditados.

Sus dotes organizadoras, demostradas con exceso de aquella difícil ocasión, sabrán sobreponerse á cuanto se diga, y el Gobierno habrá escuchado ya de sus labios seguramente, que no puede contarse con él para la hispana costumbre de fabricar buñuelos de viento.

El sabe lo que hay que hacer y lo hará, comenzando, como hace cuatro años, por organizar los servicios, en evitación de que éstos sean capaces con sus deficiencias de retrasar la acción de las armas.

Acordémonos de la toma de Nador, y de la ocupación de Atlaten, ejecutadas con precisión cronométrica y de un modo casi incruento, gracias á la forma en que fueron emprendidas y preparadas.

No olvidemos tampoco que un mes bastó para que el municiosamente, las raciones, las ambulancias y cuanto es indispensables para operar con éxito, estuviese dispuesto en forma que nada faltó á su debido tiempo.

El general Marina lleva muy justificadamente la confianza universal; los indígenas que le conocen, han recibido su nombramiento con alegría; todos estamos en el deber de otorgarle la única cooperación que tenemos dentro de nosotros mismos: no demostrar pueriles impacencias, ni pedirle milagros imposibles.

El tiempo hará lo suyo, y ya sabemos que no necesita mucho ese hombre, cuya modestia es tan grande como su valer.

NOTICIAS VARIAS

Para los contribuyentes

Hasta el día 31, inclusive, del mes presente, durará la cobranza del periodo voluntario en la capital.

Y el día 5 de Septiembre, terminará la de altas por industrial y utilidades.

Lo que se hace presente á los contribuyentes para su mejor gobierno.

Navegación

Vapores Correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Buenos Aires», salió el martes 26 de Valencia para Málaga.

El «Reina Victoria Eugenia», llegó el martes 26 á Barcelona.

Comisiones municipales

Para esta tarde están citadas en el Ayuntamiento, las Comisiones municipales de Fomento y Urbanización.

El aviador Garnier

El aviador Garnier, llegará hoy á nuestra ciudad.

En el mismo tren viene, el aparato que utilizará para elevar su vuelo en el Balneario Victoria.

Notas municipales

Al señor delegado régio de primera enseñanza, se le manifiesta que en tanto no se provean las vacantes producidas, no abonará el Ayuntamiento los emolumentos de casa-habitación ya á los maestros D. Clemente Tamames y doña Dolores Calvo, ya á los de nuevo nombramiento.

—D. Alejandro Ivison Pastor, pregunta cual sea la cuantía y forma de pago de arbitrio por el servicio de omnibus automóviles en Cádiz.

—El señor gobernador civil, remite copia de un oficio de la Dirección General de Administración, preguntando el resultado de la subasta del arriendo de las cédulas personales, con otros particulares referente al adjudicatario.

—La Sociedad de Aguas Potables, manifiesta las causas á que es debida la falta de presión en el servicio de aguas.

—La Casa de Socorro de Extramuros, participa haber curado al obrero, Agustín Lerate Rivas.

Heridos

En el Hospital de San Juan de Dios, fueron asistidos hoy, los individuos siguientes.

Isabel García, de contusión en el hombro izquierdo.

—Gabriel Hernández, de distensión de los ligamentos de la articulación escapulo humeral izquierda.

—Ramón Corrales, de herida incisa de 0'02 en la base de la lengua.

Cañoneros

Para las costas de Marruecos, salió el cañonero «Ponce de León».

Procedente de la mar, entró en nuestro puerto y siguió para el Arsenal de la Carraca, el cañonero «Recalde».

Reconocimiento de un vapor

Verificóse ayer el reconocimiento oficial del trasatlántico «M. L. Villaverde».

Presidió la comisión el comandante de Marina D. Miguel Ambulody y la formaban, el teniente de navío D. Sebastián Gómez y Rodríguez de Aria, ingeniero naval D. Alfredo Pardo y maquinista mayor D. Federico Lacosta.

Los jóvenes patrióticos

La comisión de jóvenes postulantes, que organizan una función en el Teatro Principal, en honor de los heridos y enfermos de la campaña, estuvieron ayer visitando á los coroneles de los Regimientos de Alava, Pavia y de la Comandancia de Artillería, para solicitar de éstos que el día que se celebre dicha función, al ser posible concedan permiso á la fuerza de la guarnición, para que puedan concurrir á tan patriótico acto.

Ocurrencias locales

A las 10 y 30, por el guardia municipal Pedro Torres, fué detenido en el Depósito municipal á disposición del Sr. Presidente de Mercados, Rafael Barbo Romero, por vender sin licencia por las galerías del Mercado de la Libertad, burlándose de los guardias.

—A las 14, por el guardia municipal Federico Valderrama, lo fué en la Inspección de Vigilancia Juan Cordero de la Barrera, por embriaguez y escándalo en la calle del Rosario; y al ser conducido después á la Prevención Civil, por el guardia referido y vigilante Manuel Moreno, se resistió tirándose al suelo y abalanzándose á dicho vigilante, en el paseo de Canalejas.

Contingente

Por cuenta de su contingente provincial, ingresó ayer en la Caja de la Diputación, el Ayuntamiento de Vejer.

Ferrocarriles

Enterada la Dirección General de Obras Públicas de que el expediente de caducidad del ferrocarril de Jerez al Rio Guadalete, se halla en poder del interesado Sr. Marqués de Bertemati, dicho Centro ha dispuesto que se remitan al mismo las informaciones y diligencias á practicar en el Gobierno civil conforme á las disposiciones vigentes.

Queja

Se nos ruega hagamos presente que á las horas del mercado se suele aplicar á los perros la extricina, resultando un espectáculo repugnante.

También se nos manifestó que los encajados de este servicio municipal, se valen de los barrenderos para llevarlo á efecto, dándose el caso que uno de dichos barrenderos matara un perro ayer en la calle del Carmen núm. 2, en el interior de la finca, exigiendo después una pequeña cantidad por llevarse el perro muerto. Queda transmitida la queja.

Espectáculos taurinos

El Alcalde de Ubrique solicita autorización de este Gobierno civil para que durante el próximo mes de Septiembre se puedan celebrar en aquella población varios espectáculos taurinos, anunciándose como matadores, Juan García «Caverito», Francisco Rodríguez «Chocolatera» y Ricardo Araujo á los que acompañan sus correspondientes cuadrillas.

Solicitud

El Sr. Jefe de la Estación del Ferrocarril del Puerto de Santa María ruega á la autoridad gubernativa que dado el excesivo número de viajeros que concurren á las corridas de toros y interés que despierta la que se verificará el día 31 se envíe á la llegada de los trenes fuerza de la Guardia civil para mantener el orden público.

El pescado

Precios que alcanzaron las ventas de pescado en la tarde del día 26 de Agosto de 1913, en el Mercado de la Pescadería.

Salmonetes, pesetas 6'50 la pesada; acedias, 6'50 y 7'50 la id.; morrallas, 2'50 la id.; pescadillas, 5'75 la id.; mero, 3'50; caballas; (cuatro docenas), 4 pesetas.

Mercado de la mañana del día 27.—Pescadillas, pesada, ptas. 4'50; acedias, 7'50 y 6'25; salmonetes, 7'50; morralla, 2'75; breccas, 3; corvina, 5'50; pargos, 4'25; calamares, 5,50; sardinas, 2'75; atún, 4; fajoas, 2'50.

Mercado de la Libertad.—Pescadillas, pesetas á 1'25 el kilo; lisas, á 1'25 id.; calama-

res, á 1'75 id.; acedias á 1'50 id.; atún, á 1'50 id. y sardinas, á 0'80.

Enfermo

Guarda cama nuestro querido amigo Sr. D. José Ordoñez, aquejado de molesta dolencia.

Muy sinceramente deseamos su alivio.

Contador municipal

Ha sido nombrado por el Ayuntamiento de Tarifa contador del mismo al Sr. D. Rafael Rodríguez Muñino, cuyo señor, entre otros había concursado la plaza.

Vapores

El próximo domingo 31, con motivo de ser último día de la renombrada Velada de la Victoria y de la gran corrida de toros, que tendrá lugar en el Puerto de Santa María, se ha establecido un servicio extraordinario entre Cádiz y dicha población, con arreglo al siguiente horario:

Salidas de Cádiz.—10 de la mañana, 11'15 de la idem, 12 de la idem, 1'30 de la tarde, 2 de la idem y 3'45 de la idem.

Salidas del Puerto.—10 de la mañana, 11 de la idem, 12'15 de la tarde, 1 de la idem, 2'30 de la idem y 3 de la idem.

Precios y condiciones los de costumbre.

NOTA.—La empresa se reserva el derecho de suspender algunos de los viajes anunciados, si circunstancias imprevistas ó mal tiempo obligan á ello.—Queda suprimido el servicio anunciado para el día de la fecha en la lista que se publica mensualmente.—Para más informes, Santo Cristo, 2.

Accidente

Ayer ingresó en el Hospital Militar, el soldado de caballería perteneciente á la escolta del general de esta plaza, á cuyo soldado se le agustó el caballo que montaba frente á Torregorda, despidiéndolo de la silla y arrastrándole.

Sufrió las siguientes heridas:

Contusión en la articulación tibia ósteal del derecho, con derrame sinovial, de pronóstico reservado, herida en el dedo anular, de tres centímetros de extensión y erosiones en el arco superciliar, en la rodilla derecha, en el dorso de la mano del mismo lado y de la muñeca izquierda y contusiones en distintas partes del cuerpo.

Gran Teatro

En el Gran Teatro se anuncia para esta noche el reestreno de «Hamlet», con el siguiente reparto:

Hamlet, príncipe de Dinamarca, Francisco Morano; Gertrudis, reina de Dinamarca, Pascuala Mesa; Ofelia, Amparo Villegas; Claudio, rey de Dinamarca, Antonio Lagos; la sombra del rey Hamlet, Emilio Portes; Polonio, Víctor Pastor; Laertes, Juan Aguado; Horacio, Carlos Soto; cómico primero, José Latorre; cómica primera, Esperanza Medina; cómica segunda, Luisa Alcalá; cómico segundo, Eduardo Jiménez; Guillermo, príncipe, Pura F. Villegas; Ricardo, príncipe, Pilar Martín Gómez; sepulturero primero, Gaspar Campos; sepulturero segundo, Ernesto Alvarez; Francisco, Carlos Miralles, Osrik, Gaspar Campos; Bernardo, Eduardo Jiménez; Marcelo, Ernesto Alvarez; Fortimbra, José Latorre; damas, caballeros, guardias, heraldos y pages.

A las nueve en punto.

Premio

La Junta de damas españolas que S. M. la Reina preside, ha entregado 1.000 pesetas para el heroico soldado de Ingenieros Julio Camacho Alonso, que recibió 23 heridas en el ataque de los moros al reducto de los Ingenieros el 6 de Junio, y á cuyo soldado que se encuentra en este Hospital Militar, le fué amputada la pierna izquierda.

Vedriñes

El aviador Vedriñes ha teleografiado al señor Alcalde de Sanlúcar, que le es imposible ir á dicha población á verificar su vuelo, por haberse roto el aparato.

El señor Alcalde de la referida población, en vista de lo ocurrido, ha desistido de que se celebre la fiesta de aviación, á pesar de tener ofrecimientos de Poumier, de sustituir á Vedriñes.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 28

San Agustín, Ob. dr. y fd.

SANTO DEL DIA 29

La Degollación de san Juan Bautista.

Jubileo

Día 28.—En la iglesia de San Agustín.

Día 29.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7'20.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Por telégrafo

Madrid 27, (varias horas).

Política y políticos

S. M. a Madrid.—Consejo de ministros

Dícese que a principios de la próxima semana, vendrá el Rey a Madrid.

Se cree que el objeto del viaje es presidir un importantísimo Consejo de ministros, en el que Romanones expondrá el plan político que empezará a desarrollar en Octubre.

Artículo comentado

Es comentadísima una carta que publica en «El Noroeste» de Gijón don Adolfo Posada, dirigida a Melquiades Alvarez.

En dicha carta inserta un artículo que en 1887 publicó el filósofo asturiano Estanislao Sánchez, recomendando que los republicanos, en vez de resignarse con la inercia, se debían dedicar a colaborar con la monarquía.

Varias noticias

La ingeniería en España

Acompañado del consul de Suecia, visitó al director de Obras públicas un ingeniero de aquella nación, que viene a estudiar la ingeniería en España.

Saludo a la guarnición

En la orden de la plaza de hoy, el nuevo capitán general saluda y dispensa las presentaciones oficiales.

Huelga en Valladolid

A primera hora de la tarde se tuvieron noticias de que se había declarado una huelga en Valladolid de los obreros de los talleres de ferrocarriles del Norte.

La causa de la huelga parece que la motiva la desavenencia con los ingenieros de la compañía.

A última hora de la tarde se recibió en el Ministerio de la Gobernación un telegrama del gobernador de Valladolid participando que había quedado solucionada y que los obreros habían reanudado el trabajo.

Desgracia

En la casa núm. 5 de la calle de Campomanes, un niño de cinco años se cayó de un balcón, matándose.

La señorita de García Prieto

En el correo de Galicia ha llegado a Madrid, la señorita de García Prieto.

Acompañábanle su padre y varios amigos.

En la estación la esperaba una camilla rodada de la Cruz Roja, en la cual fué conducida a su domicilio.

Al costado de la camilla marchaba su padre y los amigos que son ella vinieron.

Rectificando un artículo

El periódico barcelonés *Las Noticias* publica un artículo de Pimentel aclarando y rectificando el publicado en el mes anterior y que estimó injurioso el Conde de Romanones.

En el de hoy niega que hubiese ofensa para el Conde y deja a salvo la que llama su intachable honorabilidad.

El Teatro Español

La Junta de espectáculos del Ayuntamiento de Madrid ha acordado la rescisión del contrato del Teatro Español, perdiendo la fianza que tenía presentada el Dr. Madrazo.

Tifus exantemático

Dicen de Badajoz, que reina gran alarma en aquella región, por haberse comprobado la existencia de varios casos de tifus exantemático en Malpartida de la Serena.

Más defraudaciones en Hacienda

El *Bolentin de la Cámara de Comercio de Badajoz* publica un estado demostrativo de las numerosas defraudaciones a la Hacienda, que se está cometiendo en Extremadura.

Llega hasta citar nombres de los defraudadores.

Pide al Gobierno el envío de una visita de inspección.

Noticias de la guerra

Tropa a Marruecos

Manifiestan de Málaga, que ha marchado a Algeciras la tercera y cuarta compañía del primer batallón del regimiento de Mallorca.

Eran las únicas fuerzas de este regimiento que quedaban.

De Algeciras marcharán a incorporar se en Marruecos a su regimiento.

En Málaga queda de guarnición el segundo batallón.

Hospital militar

En los almacenes de víveres que existían en la casa casi terminada del Raisuli en Arcila, se ha instalado un hospital militar.

Línea férrea

Se está extendiendo una línea férrea militar entre Norma y Alcázar.

El primer puente sobre el Lucus se inaugurará a primeros de Septiembre.

Convoy hostilizado

Hoy fué hostilizado un convoy que iba a Laucien, sin graves consecuencias.

No hubo ataque

De Tanger telegrafían que no se ha confirmado el ataque del Raisuli a la Cuesta Colorada.

Silvestre a Arcila

En el Ministerio de Estado, se ha recibido hoy noticia de Larache, participando que Silvestre, ha marchado a Arcila.

Obreros a Ceuta

También manifestaron, en el Ministerio de Estado, que llegaron a Ceuta 96 obreros de Murcia y Almería, destinados a la construcción del ferrocarril de Ceuta a Tetuán.

Relevo de fuerzas en Laucien

Comunica el general Berenguer, en un telegrama oficial, que por orden del alto comisario se han relevado las fuerzas de Laucien, que fueron tiroteadas por los moros y tuvimos cinco bajas.

Silvestre en Arcila

El general Silvestre ha llegado a Arcila.

Apenas dispone de cinco mil hombres para todas las atenciones del servicio, entre Arcila y Cuesta Colorada.

Se dedicará a reunir contingentes de todas clases para proseguir el avance.

Del extranjero

Huelga

Hay una huelga de pintores en Londres, que comprende 11.000 hombres, a consecuencia del empleo de individuos no asociados, y se extiende a otros gremios.

Setecientos electricistas de la Oficina General de Correos han decidido no volver al trabajo hasta que sean despedidos los pintores no asociados empleados al servicio del Gobierno.

El acto de los electricistas amenaza afectar al servicio de Correos.

Príncipe y Duque de Connaught

El *Daily Graphic* dice que está virtualmente decidido que el Príncipe Arturo de Connaught suceda al Duque de Connaught en el Canadá cuando éste se retire al finalizar el año 1914.

De las sufragistas

Hay algunos indicios de tregua entre las sufragistas militantes y el Gobierno.

De cuarenta y tres prisioneras bajo el Acta «del gato y el ratón», solamente una está recluida; las demás están de fiesta o entregadas a sus tareas ordinarias.

Créese también que la tregua fortalecerá la acción de aquellos ministros que están en favor de medidas de sufragio de la mujer.

Mrs. Pankhurst, en una carta a sus partidarias dice: «Estoy descansando y

recobrando fuerzas para renovar la batalla en el otoño.»

Espera que todas se aprovecharán de la calma política para descansar y obtener un cambio que tan realmente merecen.

Choque de buques

Dicen de París que en el Canal de la Mancha chocaron un barco alemán y el español *Salacio*.

Resultó este con una vía de agua, pudiéndose mantener a flote a pesar de la avería.

Muchos remolcadores acudieron en auxilio del citado buque español.

La tripulación desembarcó recogiendo la el buque alemán.

El Rey de Bélgica

El Rey de Bélgica visitará a Mons el próximo día 7 de Septiembre.

Dimisión

Comunican de Londres que ha dimitido el embajador de Inglaterra en Viena,

Se indica para sustituirlo a sir Bunsen, actual embajador en Madrid y a esta población pasará Mr. Hardinge, ministro inglés en Lisboa.

El asunto del contrabando

El Juzgado instructor del supuesto delito de contrabando de guerra y traición, que sepamos nosotros, no practicó ayer ninguna diligencia sumaria, al menos de alguna importancia.

Desde luego no ha habido nuevas testificaciones.

Respecto al dictamen pericial, emitido por los licenciados en farmacia Sres. Bascuñana y Maturte, hemos oído asegurar que es extensísimo, abarcando multitud de extremos sobre la diversidad de aplicaciones terapéuticas y usos lícitos, a que puede destinarse el nitrato de potasa.

El expresado informe parece que limita el consumo, en las farmacias, de la sustancia química, objeto del contrabando a muy contado número de kilos anuales, y que es posible no llegue a veinte, cantidad muy inferior a la que resulta vendida en la droguería gaditana.

Otro punto muy importante para apreciar la cantidad de «salitre» expendida a la farmacia de Tanger, abarcaba el informe.

Como recordarán nuestros lectores, alguien nos dijo días pasados que en la inspección practicada por el Juzgado en los libros comerciales de la droguería, el Sr. Fiscal notó que registraba vendidas por fracciones de a diez kilos, multitud de sustancias que presentaban la anomalía de aparecer con el mismo precio.

A este punto es al que también se refería la consulta de los peritos. El dictamen desde luego es adverso a la exactitud de los precios anotados, puesto que mucho de los expendidos los fueron en cantidad menor a su costo a los puntos de procedencia, y otros en cifras muy superior a su cotización ordinaria.

Con todas las reservas y sin que podamos garantizar la noticia, podemos decir que en el registro a que antes hacemos referencia o quizá en otros que después hayan podido practicarse, parece que se han descubierto nuevos indicios de que a la vez que al Sr. Ibáñez, la droguería de Cádiz había hecho otras remesas a diferentes farmacias de Tanger, por cuya causa es posible que se hayan librado exhortos para el cumplimiento de determinadas actuaciones a nuestro cónsul en aquella población.

Otros exhortos se creen librados a los jueces decanos de Sevilla y Barcelona, al objeto de escuchar en declaración a determinados drogueros en una y otra capital.

Desde luego es falso que en esta Cárcel exista ningún otro detenido para responder de este sumario que los Sres. Ibáñez y Casal.

El auto de procesamiento dictado por la autoridad consular en Tanger contra el Sr. Ibáñez, ha sido reformado por el Sr. González Gross en el sentido de no aceptar la fianza de 5.000 y 1.000 pesetas que por precepto del primer auto, podía presentar el Sr. Ibáñez para obtener la libertad provisional.

En cuanto a D. Emilio Casal, también tiene notificado su procesamiento sin fianza.

Según tenemos entendido, en la secretaría del Ayuntamiento, presentó ayer el concejal D. Ramón E. Casal, un oficio renunciando el cargo y fundamentándolo en que no le es obligatorio su desempeño por tener más de 60 años.

Por órdenes del señor gobernador, el jefe de policía hizo ayer indicaciones al Sr. Casal para que cerrara su establecimiento al anochecer como medio de evitar la repetición de algarradas.

Trenes Cadiz, San Fernando

Salidas de Cádiz . . .	9:25	15	20:05
De 2.ª Aguada . . .	9:30	15:05	20:10
De San Fernando . . .	8	11:15	17

Llegada del "Canalejas"

Heridos y enfermos

Ayer a las seis de la mañana llegó a nuestro puerto el vapor «Canalejas», conduciendo heridos y enfermos procedente de la campaña.

El buque ha venido de Larache. Como siempre, dicho vapor atracó al muelle Reina Victoria, a fin de que se hiciera el desembarco con la mayor comodidad.

En el muelle se congregaron para recibir a los que llegaban, el comandante de Marina don Miguel Ambulody, comisario de transportes don Manuel Márquez, coronel del regimiento de Alava Sr. Aranz, teniente coronel Sr. D. Francisco García Cancela, teniente de navío D. Manuel Sánchez Ruiz, médicos militares señores Moreno López, Meléndez, Alberico y Garillete.

Comandantes D. Antonio González de Prit y Sr. Herrera, hermano mayor de la Hermandad de la Caridad D. José M.ª Bedoya, capitán de Infantería de Marina D. Isaac Alvarez y otros jefes y oficiales.

El traslado de enfermos y heridos se hizo en camillas y carruajes, a los Hospitales Militar y de San Juan de Dios.

Son los heridos: Juan Domínguez Guerrero, soldado de Extremadura.

Leonardo Sánchez Escasía, soldado de Covadonga.

Cayetano Riquelme Marcos, soldado de Saboya herido de bala en el brazo derecho.

Joaquín González Fernández, herida por proyectil en la espalda.

Estos dos últimos sufrieron las heridas en la acción del 18.

Brigada, Manuel de Nájera Vega, herido por bala en la caja izquierda.

Ha llegado también en dicho buque con licencia, el teniente coronel de Caballería perteneciente al grupo de Larache, don Carlos Gómez y el capitán don Antonio Pina, que también viene con licencia.

Enfermo de paludismo ha llegado el oficial don Ricardo Romero Rodríguez.

Para Sevilla siguieron en el vapor «Canalejas», 72 enfermos y heridos.

Para San Fernando salieron en el tren corto de la mañana, 26 soldados de Infantería de Marina.

Unos vienen cumplidos; otros para hacer oposiciones a plazas de cabos y otros enfermos.

En el Hospital de San Juan de Dios ingresaron 26 soldados enfermos y heridos y en el Militar 47.

Entre ellos hay algunos sargentos.

De la corrida

El contratista de caballos Sr. Cantares, escribió ayer al agente taurino don Manuel Chozo, exponiéndole las condiciones definitivas para celebrar la anunciada corrida.

Entre estas condiciones figuraba la de que se hiciera ese día festivo, cerrando el comercio sus puertas, para facilitar la asistencia al espectáculo de los dependientes.

La expresada condición hizo que anoche el Sr. Chozo conferenciara, sobre el particular con el presidente de la Asociación Patronal, Sr. Cambrero.

Parece que desde luego, el comercio no está dispuesto a satisfacer los deseos de la empresa taurina, por lo que es casi segura la suspensión del espectáculo.

Desde luego, el cartel estaba utlizado con Bomba, Gallo y toros de la vaca la sevillana del Sr. Marqués de Guadalet, por ser la ganadería indicada por uno de los matadores.

En caso de que esta dificultad del cierre, pueda vencerse, se dará la corrida rigiendo los precios de cinco pesetas la Sombra y dos pesetas 50 céntimos el Sol.

Sería de desear la llegada a un acuerdo aunque no sea más que por los beneficios que tales espectáculos producen en las poblaciones.

NOTAS MARÍTIMAS

Entrados

Buques entrados y despachados ayer en este puerto.

Vapor español «Grao», de Tanger, con carga general y pasajeros.

Cañonero español «Recalde», procedente del Estrecho.

Vapor correo español «Canalejas», de Larache, con la correspondencia y 126 individuos de tropa.

Vapor correo español «Cádiz», de Buenos Aires y escalas, con la correspondencia, carga general y pasajeros.

Vapor español «Mary Ann», procedente de Poniente.

Vapor español «Segundo», procedente del ONO.

Falucho «Miguel Victoria», de Ayamonte, con carga general.

Laud «Sebastopol», de Cartaya, en lastre.

Despachados

Los contra-torpederos franceses «Poignard», «Ha-he», «Sarbocane», «Arbelete» y «Mousqueton», para la mar.

Vapor español «Cabo San Antonio», con carga general y pasajeros, para Algeciras y escalas.